
加西ふるさと春ミーティング  質問等一覧   

     

校区名 開催日時・場所 参加者数 

下里小学校区 
２月１３日（水） １９：００ ～ ２０：５０ 

善防公民館 
５６名 

ふるさと創造会議に関する質問 

Ｎｏ 意 見 概 要 市の回答など 

1 各町の婦人会組織は衰退していると思うが、資料にあるように一堂に会する

ことは難しいのではないか。婦人会がどれだけ各町に存在しているか把握さ

れているか。 

検討委員会には、連合婦人会からも参加していただいています。婦

人会が無くなっている町も確かにございます。連合婦人会は、社会

教育団体として登録され活動されています。 

2 
市が組織を作ると、必ず区長会が中心となる。婦人会は無くなった。なんで

も区長会に任せることになるのではないか。 

区長会には、創造会議に入っていただきます。区長様に入っていた

だかないと地域がまとめられません。 

3 

老人会など古い組織が集まっても創造はできない組織ではないか。区長会

に次から次へ依頼されても困る。 

創造会議は、このような形で作らないといけないというものではござ

いません。みなさんで議論していただき、地域の実情にあったものに

していきます。 

婦人会がなくなった、老人会がなくなったという町が実際あるので、

町の将来の姿を見つめ、考えていく必要があと思います。 

市としては、予算を回すとなると条例の根拠が必要なので、一定の

組織を作る必要がありますのでご理解をお願いしたいと思います。 

4 
現状のままでは衰退していくということを認識しないといけない。各町の特徴

を活かしていかないと思う。60 歳以上の人が増えてくるが、みんな元気。そ

の方に活躍していただきたい。 

旧下里小学校跡地のニュータウンについては、良いところもあるし悪

いところもあると思います。親と同じ町内に住むのがベストであると思

っているが、若い人が定住していくについて、選択肢を増やしていく

ことも重要だと思っています。 



新しいところに住むことを推奨するものではありません。 

区長さんがしっかり自治会運営を実施されているところが、加西市の

優れたところだと確信しています。今からこのような仕組みを作って

実行していきますというものではなく、いろんな意見を聞きながら、地

域にあったものを作っていきたいと思っております。 

5 円卓会議について。下里地区にはつらつ委員会がある。その委員会と創造

会議では、委員が重複するのではないか。 

各町で下里を良くしたいという思いが生まれてから、進めていけば良いので

はないか。下里全体ではなく、何箇所かの自治会が集まったもので進めても

いいのではないか。 

円卓会議で、組織同士で補える関係を築きたいと考えています。地

域の中で活動する為には、区長さんも知っておく必要があると考え

ています。コミュニティを維持していく為には区長さんに関わってい

ただくことは重要と認識しています。 

6 あることで下里全町を回った。町によって、考えていることが違うなという印象

を持った。 

全体を１つにまとめて１つの形にしてしまうと区長さんがＯＫしないと物事は

進まない。しかし、１つの枠にしてしまうと負担が大きい。 

下里は広いので、隣接する自治会同士でまとまった団体で進めていけない

か。区域分けし、組織を作る。そして段階を踏んで下里で１つになっていく

ほうが進めやすいと思う。 

親が隣の町の人と仲良く話をしていたら、子供もそれを見ているので、同じ

ように話をして仲良くなった。段階を踏んでいく必要があるのではないか。 

下里地区でどんどん議論していただき、今の提案のような進め方も

いいと思います。 

市としては、下里で１つというものを目指したいと考えています。 

7 

区長会より、もう少し若い住民の方へ説明をしてもらい、機運を上げていくほ

うがいいのではないか。 

Ｈ２５年度より制度化を目指しています。7月頃までにシンポジウムを

企画しています。 

１１小学校区で一斉に立ち上げないといけないとは思っていませ

ん。 

加西市の今の高齢化率は、10 年は大丈夫と学識者の方からは言わ



れているが、今が行動を起こすタイミングだとも言われている。高齢

化率が２８％を超えてくると危険水域に入ってきます。 

8 若い頃は市外で住んでいた。親元に帰ってきて生活の基盤を加西に置くこ

とになった。農家の跡取りもいないので、今後不安になる。 

町内に２０代の子もいる。その子達が町の行事に出てきやすいことができな

いかなと考えている。 

区長さんは、好きでしている人は一人もいないと思う。仕方ないからだと思っ

て勤められている。町の役員になっていない中堅も参加していかないと創造

会議になっていかないと思う。 

意見として拝聴 

9 
何かやれるアイデアがあれば、面白いことをしたいと思っている。立場だけ

で集まると重荷になるだけ。 
意見として拝聴 

10 若い世代、地元に帰ってきたい地域や市にしたい。 

営農組合が市民農園を考えてもいるが、自分の地域だけががんばっても無

理。 

相乗効果がとれるようなものを考えていきたい。 

意見として拝聴 

11 現在、ふれあい協議会に参加している。危機的な状況になる前に、どうコミ

ュニティを維持していくかを考えていかないといけないと思っている。 

収穫祭や夏祭りには多くの方が参加してくれた。しかし、これでいいのかとい

う反省もある。盛り上がりに欠けている。 

県民交流広場事業の補助も終わってしまうが、ふるさと創造会議を使っても

っとふれあいを拡大させていただきたいと考えている。 

意見として拝聴 

その他市政に関するご意見 



12 加西市民はどこに就職しているのか。地元に残っている子がどれだけいる

のか。通勤も神戸までが限界ではないか。就職できる機会をもっと増やして

欲しい。 

就職活動の応援について、予算をかけないでできないか。 

意見として拝聴  


